

Diálogo para cambiar

Urge el diálogo para cambiar lo que nos va destruyendo. Para cambiar el presente. Para no volver al pasado. Diálogo para producir la Venezuela que queremos y necesitamos, pues lo que producimos ahora es impresentable y está muy por debajo de lo que queremos.

El diálogo no es hablar, no es darse palmaditas en la espalda, no es pactar para quedarnos en lo mismo. El diálogo es salirse de sí mismo al encuentro del otro. Si la dirigencia dialoga debe ser en primer lugar para ir al encuentro de la pobreza, al encuentro de los pobres que es la mitad del país que llevamos 20 años excluyéndola, alejándola de sus aspiraciones fundamentales y legítimas.

Nos gusta que la CTV y FEDECAMARAS hayan dado un paso para salir de sí y de lo que han sido, en un esfuerzo por cambiar ellos para que el país cambie. Luego de un mes de encuentros y reflexión conjunta de pequeños equipos, han propuesto al país 10 líneas básicas para un acuerdo democrático. Es difícil estar en desacuerdo. Pero más difícil es cambiar tanto que lo propuesto pueda volverse realidad en los próximos años. Ahora unos y otros tratarán de utilizarlo políticamente antes de preguntarse en qué deben cambiar. Vendrán las manipulaciones y las utilidades. Pero también vendrá la firmeza para defender y hacer verdad lo que

se ha acordado. Tarea difícil, muy difícil. ¿Quiénes estarán a la altura de lo requerido? ¿El Gobierno? ¿La oposición? ¿Los medios de comunicación social?

Tenemos que aprender a sumar y hacer juntos como venezolanos lo que no hemos hecho en los últimos veinte años.

Se propone el diálogo para cambiar, no para quedarse. Diálogo para que trabajadores y empresarios cambien juntos, aunque distintos. Diálogo para que cambien los partidos. Diálogo para que cambie la sociedad civil en sus diversas formas y organizaciones. Diálogo para que cambie el Gobierno. Diálogo para que cambie la Iglesia. Diálogo para que cambien las Universidades. Diálogo para que juntos cambiemos el país.

¿De quién es el Acuerdo? ¿Del gobierno, de la oposición? Aquél sin leerlo se adelanta a decir que lo rechaza porque es puntofijista. Este afirma que al gobierno se le pasó el tiempo de dialogar y debe irse. Veremos. Duhalde en el gobierno pidiendo impotente lo que ayer negó desde la oposición.

Difícil, muy difícil no seguir por el camino de la destrucción ya trillado. Pero absolutamente necesario para que en Venezuela haya gobernabilidad, vida y paz. Bienvenido sea el diálogo para cambiar.

LUIS UGALDE, S.J.

RECTOR UCAB